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～～～～～～～～ ○ ～～～～～～～～ 

             午前10時00分 開議 

○議長（堀岡敏喜君） おはようございます。 

 ただいまより、継続議会の会議を開きます。 

～～～～～～～～ ○ ～～～～～～～～ 

 日程第１ 会議録署名議員の指名 

○議長（堀岡敏喜君） 日程第１、会議録署名議員の指名をいたします。 

 会議規則第88条の規定により、平野広行議員と三浦義光議員を指名します。 

～～～～～～～～ ○ ～～～～～～～～ 

日程第２ 議案第54号 地方公務員法及び地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴う

関係条例の整備について 

日程第３ 議案第55号 弥富市短時間勤務会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する

条例の制定について 

日程第４ 議案第56号 弥富市職員の給与に関する条例及び弥富市職員等の旅費に関する

条例の一部改正について 

日程第５ 議案第57号 弥富市消防賞じゅつ金及び殉職者特別賞じゅつ金条例の一部改正

について 

日程第６ 議案第58号 弥富市消防団員等公務災害補償条例の一部改正について 

日程第７ 議案第59号 海部地方教育事務協議会規約の変更について 

日程第８ 議案第60号 弥富市印鑑の登録及び証明に関する条例の一部改正について 

日程第９ 議案第61号 弥富市災害弔慰金の支給等に関する条例の一部改正について 

日程第10 議案第62号 弥富市心身障害者扶助料支給条例の一部改正について 

日程第11 議案第63号 弥富市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する

条例の一部改正について 

日程第12 議案第64号 弥富市立保育所条例の一部改正について 

日程第13 議案第65号 弥富市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関す

る基準を定める条例の一部改正について 

日程第14 議案第66号 弥富市遺児手当支給条例の一部改正について 

日程第15 議案第67号 弥富市母子通園施設条例の一部改正について 

日程第16 議案第68号 令和元年度弥富市一般会計補正予算（第２号） 

日程第17 議案第69号 令和元年度弥富市国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 

日程第18 議案第70号 令和元年度弥富市後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号） 

日程第19 議案第71号 令和元年度弥富市介護保険特別会計補正予算（第２号） 
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日程第20 認定第１号 平成30年度弥富市一般会計歳入歳出決算認定について 

日程第21 認定第２号 平成30年度弥富市土地取得特別会計歳入歳出決算認定について 

日程第22 認定第３号 平成30年度弥富市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定につい

て 

日程第23 認定第４号 平成30年度弥富市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定につ

いて 

日程第24 認定第５号 平成30年度弥富市介護保険特別会計歳入歳出決算認定について 

日程第25 認定第６号 平成30年度弥富市農業集落排水事業特別会計歳入歳出決算認定に

ついて 

日程第26 認定第７号 平成30年度弥富市公共下水道事業特別会計歳入歳出決算認定につ

いて 

○議長（堀岡敏喜君） この際、日程第２、議案第54号から日程第26、認定第７号まで、以上

25件を一括議題といたします。 

 本案25件は既に提案をされておりますので、これより質疑に入ります。 

 通告に従い、発言を許可します。 

 まず、三宮議員、お願いします。 

○８番（三宮十五郎君） 私は、通告に基づきまして、決算の各課全てにかかわる問題でござ

いますので、簡潔に質問をさせていただきたいと思います。 

 既に総務部のほうに資料請求をいたしまして、資料といたしましては、入札の建築工事関

係では82件、それから物品・役務につきましては90件、コンサル関係につきましては18件で、

合計190件の予定価格と落札額と差額、落札率の一覧表をいただきましたが、これを見ます

と、特に30年度の大きな特徴は、中学校と小学校のエアコンの設置事業がございますが、そ

れに加えまして、南部コミュニティセンターのエアコンと合わせまして７件で、予定価格が

合計６億9,886万8,000円、落札額が４億6,534万5,000円、結局落札率は合計で66.59％にな

り、この入札によって節約された金額は２億3,352万3,000円になることが、いただいた一覧

表の中で明らかになります。それ以外のものにつきましては75件で、これは建築関係でござ

いますが、15億7,538万3,721円の予定価格に対して、落札額は15億268万2,015円で95.39％

でありまして、事業費では３分の２を占めるところで節約された金額は7,270万円余りでご

ざいます。平均落札率が95.39ということは、中には80％台の落札もありますが、大半が

95％よりも上の90％台の後半という状態に、かなり高どまりになっておりまして、以前から

国の方針といたしましても、設計によりまして10％の節約とあわせまして入札、競争入札に

よって10％ということを目指した努力がされておりますが、結局少なくともかなりの部分で

そうなっていないところがありまして、こういう面では私は、かなり踏み込んだやっぱり検
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討もしながら必要な努力をしていくことと、もう一つは、エアコンにつきましては、全国的

に一斉にされるということもありまして、早目に中学校も小学校もやったことが、中学校に

比べると小学校はおくれましたから、その分だけ割高になっておりますが、やっぱりこうい

う新しい、国なんかが対応するときに、早目に対応することによってメリットがあって、大

変これは関係者の皆さんが努力された結果というふうに思いますが、やっぱり建築関係でい

うと、もっとめり張りをつけた各部課の担当が必要と思いますが、いかがでしょうか。答弁

お願いします。 

○議長（堀岡敏喜君） 渡邉総務部長。 

○総務部長（渡邉秀樹君） おはようございます。お答えいたします。 

 平成30年度につきましては、御指摘のとおり、小・中学校のエアコン設置工事において、

落札率が低かったため、全体の落札率も低くなったものでございます。 

 ただし、エアコン設置工事を除いて計算をいたしますと、ほかにも80％台の工事もござい

ますので、そういったものを差し引きますと、今、議員御指摘の95％台ということでござい

ますが、エアコンのみを除きますと93.8％、平成29年度でいきますと93.66％と比較しまし

ても大きく上昇しているものではないと考えております。 

 今回のエアコン設置工事の発注につきましては、工事価格の中で機器購入に対する割合が

大きく、今回は落札された業者さんが安価で機器を調達されたことによりまして、結果とし

て低い落札率となったものでございます。 

 また、小・中学校のエアコン設置工事につきましては、熱中症対策という全国的な動きが

ある中で、エアコンの確保ができるか懸念されておりましたが、本市は補正予算をいち早く

御承認をいただきながら、他の自治体より早く発注することができましたことも、落札率が

低かった要因と考えております。 

 今後も、予算の執行に当たりましては、設計段階でコスト意識を持ちながら、経費削減が

できないかなどを精査していくとともに、競争性確保の観点から、入札方法につきましても、

一般競争入札の採用や、先進自治体の状況も参考にしながら、歳出の削減に取り組んでまい

ります。 

○議長（堀岡敏喜君） 三宮議員。 

○８番（三宮十五郎君） 次に、物品・役務関係について、委託料などということになると思

いますが、お尋ねいたします。この件につきましては、先ほど申し上げましたように90件で、

平均落札率が予定価格が３億9,927万5,000円、落札額が３億3,317万5,472円ですか、最初の

数字がちょっと間違っておったもんで訂正しておいていただきたいと思います。落札率は

88.56％なんですが、特徴を見てみますと、90件のうち17件が、予定価格が8,927万431円で

落札額が6,363万4,131円、これは落札率71.28％でありまして、8,900万で2,563万6,300円が
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節約されております。 

 もう一方で、そうでない部分、今申し上げましたのは、落札率が80％を割ったところの数

字です。80％を超えたところでいいますと、73件で予定価格が２億9,065万6,644円、落札額

が２億6,954万1,341円で、落札率が92.75であります。２億9,000万の中で節約されたのは

2,100万ということで、これもかなり物や発注する案件によりまして差があります。例えば

極端なものは、ＰＣＢ廃棄物収集運搬業務委託料につきましては、予定価格が75万7,080円

でありますが、落札額は15万6,600円と20.68％というふうになっておりますが、劇物でござ

いますが、こんな割合になったことによって処理が心配されないというような条件が担保さ

れているか、お尋ねいたします。 

○議長（堀岡敏喜君） 渡邉総務部長。 

○総務部長（渡邉秀樹君） お答えいたします。 

 ただいま御指摘がございましたＰＣＢ廃棄物収集運搬業務委託につきましては、20.68％

と極端に低い落札率となったわけでございますが、これにつきましては、こういったＰＣＢ

の廃棄物の収集運搬をして、最終的には処理をいたすわけでございますけれども、業者さん

のほうでそういった運搬に当たりまして、本市だけのものを運搬していただきますとこれぐ

らいかかるということでございますが、他の自治体等もございまして、あわせて運搬をしま

すと安くなるということでございましたので、最終的には安く受注いただいたわけでござい

ます。 

○議長（堀岡敏喜君） 三宮議員。 

○８番（三宮十五郎君） 多分そういうことだというふうに私も思っているんですが、九州へ

多分運んでおりますので、１件だけ運ぶということになると、物も物ですし、処理も処理だ

と思うんですが、業者の方があちこちの市町から集めて搬送するということをとれば、一定

の量が集まれば多分こんな形に、したがって、予定価格と実際の流通方法だとか処理の方法

によってかなり差が出るものでありますので、こういう発注につきましては、そういう実態

もしっかり踏まえて精査をしていくのと、あくまでもやっぱり決められた基準が守られるよ

うな手だてをしっかりとりながら、作業にかかっていただきたいと思います。 

 次に、前年に比べて大きな特徴になっている、ただ以前にもそういうことがあったと思い

ますが、このコンサルの入札でありますが、今回18件あったんですが、うち80％を割り込ん

だものが３件で、３件の合計の予定価格が１億3,751万4,240円、落札額が9,968万4,000円で

72.49％、27.5％近くが節約をされておるわけでございますが、これは多分庁舎の設計につ

いてもそうだったと思いますが、かなり大きなものにつきましては、最近は実際の市場価格

と予定価格の間に相当大きな差があって、多分コンピューターやそういうものを全市の中で

いろんなシステムがつくられて、割方大きいものについては、利幅があるというのかな、メ
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リットがあるということでそういう状況になっておると思いますんで、予定価格の設定につ

きましても、それから競争入札につきましても、ちょっと工夫をしながらやっぱりここは考

えていくことが現在の、先ほど言いました、要するに例えばエアコンなんかだと大量に買う

ところとそうでないところに対する元売の売り値が違うような状況は、別の意味で起こって

おると思いますので、そういう工夫もしながらやっていくということと、それからもう一方

で、そういうものがある一方で、やっぱり99だとかというものについても、時代の進歩に合

わせたものにやっぱりしていく、そういう工夫が必要ではないかと思いますが、いかがでし

ょうか。 

○議長（堀岡敏喜君） 渡邉総務部長。 

○総務部長（渡邉秀樹君） お答えいたします。 

 ただいま御指摘のありましたコンサルにつきましては、このコンサル業務につきましては、

設計もありましたり、また管理、それとか公園台帳作成とか、さまざまな業務がございまし

て、今御指摘のありました設計等につきましては、私どもは一つの基準でその積算をして設

計額を出しておるわけでございますが、こちらにつきましては、また今後の研究課題とさせ

ていただきます。 

○議長（堀岡敏喜君） 三宮議員。 

○８番（三宮十五郎君） ごめんなさい。 

 全体で、先ほども申し上げましたように、かなりの本年度については節約がされておりま

して、それなりに当局の皆さんの御尽力もあってのことだと思いますが、それにしましても、

どんどんやっぱり変わってきております。特に、電子機器類の貸し出しや、そういうものに

ついては、実際にエアコンもそうなんですが、電気機械設備や電子機器の関係については、

相当市場価格と実際の定価の間に差がありますので、ここは十分注意しながら安定したもの

をきちんと獲得できる方法と、あわせてやっぱり節約ができるところはしっかり節約してい

くという対応で進めていただくことを強く求めて、質問を終わります。 

○議長（堀岡敏喜君） 他に質疑の方はありませんか。 

             〔「なし」の声あり〕 

○議長（堀岡敏喜君） 以上で質疑を終わります。 

 本案25件はお手元に配付した議案付託表のとおり、所管の委員会に付託をいたします。 

 本日、安藤市長より議案第72号が提出をされました。 

 お諮りをします。 

 これを直ちに日程に追加し、議題としたいと思います。 

 これに御異議ございませんか。 

             〔「異議なし」の声あり〕 
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○議長（堀岡敏喜君） 異議なしと認めます。 

 よって、議案第72号を本日の日程に追加し、議題とすることに決しました。 

～～～～～～～～ ○ ～～～～～～～～ 

 日程第27 議案第72号 令和元年度弥富市一般会計補正予算（第３号） 

○議長（堀岡敏喜君） この際、日程第27、議案第72号を議題といたします。 

 安藤市長に提案理由の説明を求めます。 

 安藤市長。 

○市長（安藤正明君） 本日追加提案し、御審議いただきます議案は、予算関係議案１件でご

ざいまして、その概要につきまして御説明申し上げます。 

 議案第72号令和元年度弥富市一般会計補正予算（第３号）につきましては、新火葬場建設

のための費用を計上するものであります。 

 以上が提案する議案の概要でございますが、議案の詳細につきましては、総務部長から説

明いたしますので、よろしく御審議賜りますようお願い申し上げます。 

○議長（堀岡敏喜君） 議案の説明を総務部長に求めます。 

 渡邉総務部長。 

○総務部長（渡邉秀樹君） 議案第72号令和元年度弥富市一般会計補正予算（第３号）につき

ましては、歳入歳出それぞれ9,653万8,000円を追加し、歳入歳出予算の総額を173億9,403万

1,000円とし、継続費及び地方債の補正をするものであります。 

 歳入といたしましては、財政調整基金繰入金973万8,000円の増額、また火葬場整備事業債

8,680万円を新たに計上するものであります。 

 歳出といたしましては、衛生費におきまして、設計監理委託料175万2,000円、新火葬場建

設工事請負費9,478万6,000円であります。 

 補正予算の３ページをお願いいたします。 

 市営火葬場建設事業につきましては、総額10億6,190万9,000円とし、令和３年度までの３

年間で継続費として計上させていただきました。以上でございます。 

○議長（堀岡敏喜君） これより議案第72号の質疑に入ります。 

 質疑の方はありませんか。 

             〔「なし」の声あり〕 

○議長（堀岡敏喜君） 質疑なしと認めます。 

 以上で質疑を終わります。 

 暫時休憩をいたします。 

～～～～～～～～ ○ ～～～～～～～～ 

             午前10時20分 休憩 
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             午前10時20分 再開 

～～～～～～～～ ○ ～～～～～～～～ 

○議長（堀岡敏喜君） 会議を再開します。 

 本案は、お手元に配付した議案付託表のとおり所管の委員会に付託をいたします。 

 以上をもちまして、本日の議事日程は全て終了しましたので、本日の会議はこれにて散会

します。 

～～～～～～～～ ○ ～～～～～～～～ 

             午前10時21分 散会 
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